



EL UNIVERSAL

Página:

19

Sección:

A_

Fecha:

0 1 DIC 2019



Exonera Instituto Electoral a Sheinbaum

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Mario Velázquez Miranda

Le platicamos que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), encabezado por Mario Velázquez Miranda, exoneró a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, tras analizar la que-ja que interpuso el diputado local del Partido Acción Nacional, Federico Döring, por presunta promoción personalizada porque la mandataria local aparece en la página de internet oficial del Gobierno central. Los consejeros electorales, que votaron por unanimidad el proyecto el viernes por la tarde, no la encontraron administrativamente responsable de la presunta violación. Nos recuerdan que hay otra

queja pendiente contra la mandataria capitalina que los actuales consejeros deben resolver y es por el caso de la difusión del informe de 200 días de gobierno.



Marina Robles García ¿Quién le entra al quite por el espacio de La Feria de Chapultepec?

Nos cuentan que en el proceso de licitación, que ya está abierto, para construir un nuevo parque de diversiones donde actualmente está La Feria

de Chapultepec, que está clausurada y en litigio con los actuales

propietarios, ya se mandaron cartas de invitación a empresas de diferentes países para que se anoten. Sin embargo, ayer, desde las barrancas de la alcaldía Álvaro Obregón, la secretaria de Medio Ambiente capitalina, **Marina Robles**, reveló que en su pasada visita a las instalaciones de un parque de diversiones en el sur de la Ciudad, representantes de esa empresa le dijeron que analizan participar en el proceso, pero, acotó, la concesión se dará a quien brinde mejores condiciones.

Que alcaldes y alcaldesas se pongan las pilas con la Alerta de Violencia hacia la mujer

Pues en la instalación del grupo que acompañará al Gobierno de la Ciudad de México para integrar e instrumentar las acciones por la declaratoria de la alerta de violencia contra la mujer, las voces de algunas activistas estuvieron dirigidas no a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, sino a los alcaldes y alcaldesas para que bajen la información y ahí, en ese nivel de gobierno, se apliquen las medidas para erradicar las agresiones de género. El mensaje deberá llegar a quienes no acudieron al evento como fue el caso de algunas alcaldesas, nos cuentan.

A recuperar el PRI, llama Del Mazo

Como le habíamos adelantado, **Alejandra del Moral Vela** se convirtió en la dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México y durante su toma de protesta estuvo presente el gobernador mexiquense, el también priista **Alfredo del Mazo Maza**, quien aprovechó para dar un mensaje a la base tricolor, y frente a gobernadores, de que recuperen la confianza, fortalezcan su identidad y retomen las causas sociales







EXCELSIOR

Página:

Sección:

Fecha:

0 1 DIC 2019

FRE NTES POLÍTICOS

En tiempo y forma. Esta semana la actuación de los jueces en México fue severamente cuestionada. No era para menos. Los dos jueces de control y el magistrado que llevaron el caso de Abril Pérez Sagaón, quien en enero denunció a su esposo por tentativa de homicidio, y este mes fue asesinada, serán investigados. Los dueños de la justicia cambiaron los términos en los que el sospechoso de homicidio, Juan Carlos García, ingresó a prisión y determinaron violencia familiar, lo que le permitió la libertad. El caso sacudió las conciencias y Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno capitalina, pidió se abra una carpeta de investigación por homicidio a los jueces. "No solamente es un tema administrativo", precisó. Una buena sacudida a la podredumbre en el Poder Judicial no le cae mal a nadie. Es hora.

2-Florero? Las 38 madres centroamericanas que buscan a sus hijos desaparecidos en México sufrieron el desaire de Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, quien las dejó plantadas en la cita pactada en el Antiguo Colegio de San Ildefonso. La caravana de mujeres esperó al funcionario con la esperanza de poderle entregar una carta donde exigen al Gobierno de México cumplir con su obligación de buscar a sus hijos. Karla Quintana Osuna, titular de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas envió un mensaje de WhatsApp al subsecretario de Gobernación, quien abrirá un espacio en su agenda para recibirlas el miércoles 4 de diciembre en sus oficinas, Que sea cierto porque aquí el que más pierde es él. Ojo.

Lamento duranguense. Se comienza a hacer costumbre echarle la culpa de la falta de desarrollo a quien no la tiene. "Los duranguenses siempre salimos adelante y esta vez no será la excepción", dijo José Rosas Aispuro, el gobernador, quien llamó a los empresarios y a la sociedad en general para sumar esfuerzos y dar un poco más, "como lo hará el gobierno del estado en la ley de ingresos y egresos presentada al Congreso estatal, en donde se contemplan medidas de austeridad", declaró, tras confirmar que el PEF 2020 es 0.5 menor con relación al presupuesto de 2019. Por ahora, está a la espera de que se

conozca hacia dónde va dirigida la reasignación de unos 11 mil 300 millones de pesos. "Confiamos en que le toque algo a Durango", dijo **Aispuro**, experto en estirar la mano.

Distractores inconvenientes. Los que siguen serán días definitorios en la relación bilateral México-Estados Unidos. No sólo se espera la aprobación del T-MEC, pues otro de los puntos a aligerar es la posible designación de los cárteles mexicanos como terroristas, informada por Donald Trump. Ante la amenaza, Marcelo Ebrard, el secretario de Relaciones Exteriores, anunció que ambas naciones sostendrán una reunión de alto nivel para reforzar la cooperación que realizan en el combate del tráfico de armas y el trasiego de drogas. "Vendrá a México el procurador estadunidense, con lo que se podrá apuntalar la cooperación entre ambas naciones. Más acciones reales y menos vociferaciones es lo conveniente. Y no subirse a la agenda electoral de Trump. ¿Como para qué?

Con todo. El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, se pronunció a favor de la investigación que lleva a cabo la Unidad de Inteligencia Financiera en contra del exmandatario panista José Antonio Gali Fayad por el presunto desvío de recursos y lavado de dinero. Advirtió que aportará todas las pruebas necesarias que le soliciten a fin de que no queden "impunes" estos delitos. El mandatario estatal de Morena acusó que sus antecesores, "ocultaron" mucha información sobre en qué ejercieron los recursos y no transparentaron el costo real de las obras de infraestructura que ejecutaron durante ocho años, sin embargo, dijo desde Puebla, "tienen las pruebas suficientes y pronto se fincarán responsabilidades". La historia de cada gobierno, las cloacas que nunca cierran. El robo a granel.







Página:

2

Sección:

A

Fecha:

0 1 DIC 2019

RED COMPARTIDA

SOBERANÍA INTACTA EN LA 4T

ue Marcelo Ebrard cada día que pasa se convierte en el súper secretario; en

en el súper secretario; en la semana salió a dejar bien claro que en esta administración no se permitirá ninguna intervención extranjera en nuestra nación, aunque los grupos de narcos sean catalogados como terroristas; el canciller comenzó a hacer política afirmando que la soberanía es intocable y con esto, sale al paso de algunos políticos que querían generar la impresión de que seríamos rehénes de nuestro vecino del norte.

oy, el Presidente López Obrador cumple un año de gobierno y los analistas ya han hecho su evaluación en el desempeño y resultados de su labor al frente de la 4T. Entre sus logros hay que resaltar las pensiones a los sectores vulnerables, la cruzada contra la corrupción, llevar un austero gobierno y que no se crearon nuevos impuestos; la lucha contra el huachicol tiene resultados mixtos y los precios de los energéticos no aumentaron, aunque se mantienen igual de altos, pero con un crecimiento en cero y una economía muy débil y con proyectos como el aeropuerto de Santa Lucía y el Tren Maya, los cuales tienen una expectativa en síntesis de cero crecimiento y más gasto social. Además, de que en Dos Bocas se mantiene inundado el terreno.

laudia Sheinbaum presentó en días pasados un avance más del uso de la tecnología digital para mejorar la vida de los habitantes de la urbe. Va acompañado de la Ley de Ciudadanía Digital. Se trata del sitio web llave.cdmx.gob.mx, donde pueden hacer su cuenta única de la ciudad, poner sus datos básicos vinculados a su CURP, presentar algunos documentos que luego pueden ser cotejados para que sean válidos y, a partir de la próxima semana, el primer uso de caso, que es el tema de Denuncia Digital en línea.

in duda que en la empresa Oro Negro se quiso hacer pensar que habían ganado un amparo y algunos periodistas bisoños se fueron con la finta, pero un juez penal emitió una orden de aprehensión contra el hijo de Francisco Gil Díaz, Gonzalo Gil White, por el presunto delito de abuso de confianza en agravio de la perforadora por más de 160 millones de pesos.

n la CNDH, que dirige Rosario Piedra, el equipo de trabajo que sigue en la Comisión está aterrado, pues la nueva titular de verdad no da una, ni leyendo un boletín, ni manejando sus redes sociales, ambos casos son fatales, si no se asesora y se aplica, les dará la razón a todos sus detractores: sobre que no era la idónea para el puesto.





EL HERALDO

Página

Sección

A

Fecha:

0 1 DIC 2019



Sacapuntas

Festeja la 4T

2

Todo está listo para que este mediodía se realice el llamado AMLOfest, con el que el presidente López Obrador celebra su primer año de gobierno. El evento será en el Zócalo de la CDMX, donde el mandatario ofrecerá un informe de su gestión. Nos dicen que dos mil 342 agentes de la Policía capitalina y 150 patrullas resguardarán la calma en los alrededores.





Claudia Sheinbaum

Guardan cinturón de paz

Confianza tiene el gobierno capitalino, encabezado por Claudia Sheinbaum, de que las movilizaciones de hoy se realicen de manera civilizada. De hecho, no se contempla usar a los famosos cinturones de paz en la concentración del Zócalo por el aniversario número uno del gobierno del presidente López Obrador, ni sobre Reforma, donde marchará la oposición.

Llamado al Congreso

Respaldo total del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación recibió la reforma para tipificar como delito electoral la violencia política de género. El magistrado presidente del organismo, Felipe Fuentes Barrera, llamó al Congreso de la Unión a aprobar la iniciativa, que contempla siete años de prisión a quien incurra en ese tipo de agresiones.







Bukele, sin los 30 mdd

Congelados están los 30 millones de dólares que ofreció la 4T al presidente de El Salvador, Nayib Bukele, para generar crecimiento en país y evitar la migración. Nos cuentan que el Congreso salvadoreño no ha podido ponerse de acuerdo en el esquema para ejercer ese dinero. Aclaran que el atorón es de la parte salvadoreña, no de la mexicana.

A sus espaldas

A mano alzada, el Consejo Nacional de Morena aprobó ayer la fecha de la elección de su presidente nacional. Sería el 26 de enero de 2020, y decimos "sería" porque dicho aval se dio sin la presencia de la actual presidenta del partido, Yeidckol Polevnsky. Es decir. sólo estuvo la gente de Bertha Luján. Y entre ambas aspirantes todo puede pasar de aquí a enero.



Lujan







Página:

17

Sección:

Fecha:

0 1 DIC 2019





Reflexión chilanga

Federico Döring Diputado local del PAN

Presupuesto trasnochado

La integración del presupuesto de egresos en la administración pública no es una tarea sencilla, requiere conoci-

miento, experiencia y, sobre todo, precisión.

El gobierno de la Ciudad de México hasta ahora sólo ha demostrado que sus mejores habilidades están en la aparición y desaparición de conceptos. Supongamos que llegaron al Congreso sin la intención de mentirnos en la cara a los diputados y que se trató de un error, producto de la trasnochada que, aseguraron, les mereció el diseño de su presupuesto.

La secretaria de Administración y Finanzas de la Ciudad, Luz Elena González, acudió el pasado 28 de noviembre a entregar el Paquete Financiero 2020 a los diputados locales y durante su presentación la funcionaria aseguró que tanto ella como la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, no habían prácticamente dormido de tanto trabajo que tuvieron, que, literalmente, no había centavo o partida que no hubieran revisado con el fin de que el presupuesto garantizara equidad, honestidad y transparencia. Quizá. Démosles el beneficio de la duda de que se

La secretaria de Administración y Finanzas de la Ciudad presentó un presupesto distinto al revisado previamente.



¿Cómo va el Presupuesto 2020 para la CDMX?

trató de una pifia no malintencionada. Y que, si en verdad se desvelaron trabajando, tal vez cabecearon en la revisión del documento pues la funcionaria entregó un presupuesto que presenta variaciones con la versión que se había revisado previamente, desapareciendo dos proyectos de Inversión a Largo Plazo para la compra y mantenimiento de trenes del Metro, por un monto de aproximadamente noventa mil millones de pesos, error que incluso ya reconoció la Jefa de Gobierno.

Parece que les "fallaron las sumas" en el proyecto de Egresos de 2020. Por lo pronto los legisladores tendremos que corregirles la plana.

Ante la evidencia, estamos obligados a dudar de su trabajo y de la precisión de sus cuentas. Ahora tendremos que revisar el motivo de sus desvelos peso por peso.

Sin lugar a dudas es un mal inicio de la discusión rum-

bo a la aprobación del presupuesto.

El beneficio de la duda se extingue y ahora no sé si creer que en verdad no haya un sólo centavo revisado, porque si hay errores producto de esa desvelada, de las múltiples noches sin dormir, habrá que buscar que más errores trasnochados encontraremos al profundo trabajo de la secretaria y su jefa.

Veremos cuántas noches sin dormir deberé pasar revisando un documento ya reprobado por sus errores, de los que insistí, el problema no es solamente la falla en los números, sino el terrible y casi grosero descuido.

Pero hay una preocupación aún mayor que en verdad podría sí quitar el sueño, más allá del tiempo que requiere corregir la plana, y es que la funcionaria afirmó en la tribuna que este documento, que este presupuesto plasma la visión transformadora de la Cuarta Transformación "El presupuesto es la herramienta más importante con la que cuenta un gobierno para incidir en la marcha general de la economía y de la sociedad, y por eso no podemos fallar ni en su diseño ni en su ejecución ni en el acuerdo político que lo sostenga".

Si los medimos con el parámetro que ellos se fijan, ya cada quien sacará conclusiones de lo que le espera a nuestra "ciudad de hoy, de mañana y de pasado mañana" cómo González dijo al cerrar su intervención en tribuna.